

Fecha: 25-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Jedena reforzará controles en zonas siniestradas para evitar congestión

Pág. : 6  
Cm2: 872,0Tiraje: 10.000  
Lectoría: 30.000  
Favorabilidad:  No Definida

Fila de autos de dos kilómetros se generó entre Villumanque y el acceso a la ruta Interportuaria

# Jedena reforzará controles en zonas siniestradas para evitar congestión

Gobierno Central y Regional dispusieron base de operaciones para entrega de ayuda en la Isla Rocuant en Talcahuano, con el fin de reducir los atochamientos.

Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

**A** una semana de iniciado el megaincendio que arrasó con zonas urbanas y rurales en la zona norte del Gran Concepción, la mayor preocupación tanto de los damnificados como de las autoridades radica en disponer la coordinación y logística necesarias para canalizar la entrega de ayudas, ante la avalancha de personas interesadas en colaborar en zonas de Penco, Tomé y Concepción.

Una avalancha que tuvo su máxima expresión la mañana de este domingo, cuando las aglomeraciones se extendieron por poco más de dos kilómetros en la ruta 150 con esperas de hasta tres horas para recién acceder al primer punto de control establecido por la Defensa Nacional en el enlace con la ruta Interportuaria.

Esto pese a la instrucción entregada por el contraalmirante Edgardo Acevedo la tarde del viernes relacionada con el desvío de todos los vehículos –principalmente camiones– que buscaban ingresar a las zonas siniestradas hacia el centro de acopio establecido en el Parque Rocuant en Talcahuano, que ayer fue visitado por una comitiva liderada por el Presidente Gabriel Boric.

"Necesitamos que nos ayuden a ayudar. Todos los camiones que ingresen a la Región con ayuda deben trasladarse a este centro de acopio para articular la logística mayor de manera eficiente. Ajustaremos el plan que tenemos, pero lo importante es que nos ayuden", explicó el jefe de la Defensa



La imagen de la mañana de este sábado daba cuenta de una extensa fila de autos y camiones que buscaban ingresar a Penco.

Nacional para la Región.

## ORDENAR LA AYUDA

En un breve paso por la zona, el Mandatario se reunió la mañana de ayer con los alcaldes de las co-

munas afectadas y luego se trasladó a Talcahuano para inspeccionar el inicio de funcionamiento de la base de operaciones para la entrega de ayuda, en una de las bodegas de Camanchaca.

"Uno de los riesgos que existe cuando la ayuda no se coordina es que esta no llegue a todos los lugares que debe llegar, más aún en lugares donde hay cerros o en las zonas rurales. Debemos coor-

dinar bien la ayuda, evitar la congestión en la ruta que va de Concepción a Penco y Tomé. Eso requiere una mayor gestión", esgrimió el Presidente Boric.

Dicho aspecto fue abordado en la reunión con los alcaldes, donde en palabras del jefe de Estado, "les pedí que coordinen con el gobernador y el delegado presidencial para tener una progresividad en la entrega de apoyos porque se requieren diferentes tipos de apoyos durante la reconstrucción".

Un llamado de atención que se enmarca tanto en la excesiva entrega de ayudas, liderada en varios casos por personas con figuración pública, como también ante el escépticismo de muchos damnificados ante la imposibilidad de recibir parte de las donaciones de particulares.

Quienes también se plegaron al mensaje presidencial fueron los alcaldes. Por el lado de Penco, Rodrigo Vera manifestó que "agradezco la solidaridad de todo el país con nosotros, y les queremos pedir la coordinación para la entrega de ayuda en horarios acotados para que también la maqui-



El Presidente Gabriel Boric visitó el centro de acopio ubicado en dependencias de Camanchaca en la Isla Rocuant en Talcahuano.

## • Medidas en curso

Hasta la fecha se mantiene el toque de queda desde las 20 horas hasta las 6 de la mañana en Lirquén (Penco), Las Pataguas (Concepción) y Punta de Parra (Tomé).

“

Todos los camiones que ingresen con ayuda deben trasladarse al centro de acopio en Talcahuano para articular la logística de manera eficiente. Ajustaremos el plan que tenemos, pero lo importante es que nos ayuden".

Contralmirante Edgardo Acevedo, jefe de la Defensa Nacional del Bío-Bío.

“

Uno de los riesgos que existe cuando la ayuda no se coordina es que esta no llegue a todos los lugares que debe llegar, más aún en lugares donde hay cerros o en las zonas rurales. Debemos coordinar bien la ayuda".

Gabriel Boric, Presidente de la República.

naria pueda trabajar. La comuna está colapsada, la ayuda no está llegando y tenemos muchos vecinos que quieren ayudar, pero debe ser ordenado".

Su par de Concepción, Héctor Muñoz pidió que "la ayuda se entregue en los centros de acopio porque ellos distribuyen en base a las necesidades de los vecinos, porque ir casa a casa es un despropósito ahora que viene el proceso de instalación de las viviendas de emergencia. Se requieren los caminos despejados".

El alcalde de Tomé Italo Cáceres pidió que "el tránsito hacia Punta de Parra sea solo por parte de residentes. Hay muchas maquinaria esperando hacer su acceso, y se deben dar las facilidades. Además, pedimos que se evite la entrega de ropa porque se ha acumulado mucha, y que se vaya al centro de acopio que dispusimos".

El gobernador Sergio Giacaman valoró la ayuda que ha entregado el Estado, dando una pronta respuesta, pese a que "hay cosas que se deben mejorar, porque tenemos un problema con el tránsito a las zonas afectadas. Por ello, coordinamos con Camanchaca disponer este centro de acopio para que los voluntarios que quieren ayudar lleven a cada uno de los lugares en vehículos menores. La idea es que los camiones de mayor tonelaje se trasladen al centro de día y salgan de noche".